

## México avanza hacia un duelo entre López Obrador y Anaya

El debate consolida la distancia entre el líder del Frente y José Antonio Meade, candidato del PRI y tercero en intención de voto, según los sondeos

JAVIER LAFUENTE, **México**  
El debate del pasado domingo entre los candidatos a la presidencia de México apuntó a un duelo entre Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Anaya de cara a la cita del próximo 1 de julio. La opinión mayoritaria entre los analistas mexicanos es que, tras el encuentro, el candidato de Por México al Frente (segundo en los sondeos) consiguió

abrir una brecha con el aspirante del PRI José Antonio Meade (tercero según las encuestas) y consolidarse como el rival más

claro contra López Obrador, líder en intención de voto.

Anaya capitalizó los ataques contra el candidato de Morena y

se erigió como el triunfador de la noche evidenciando, por un lado, la falta de preparación de López Obrador, y tratando por otro de distanciarse de José Antonio Meade, al que ninguneó salvo en el apartado dedicado a la corrupción, la gran losa del aspirante del PRI, quien eludió cualquier crítica al actual Gobierno. El próximo debate será el 20 de mayo.

**El fin del sistema de partidos** Luis Prados PÁGINA 6

**Según el guion** Antonio Navalón PÁGINA 7

**Las mentiras de los candidatos** PÁGINA 8

## Nueve muertos y 16 heridos en un atropello múltiple en Toronto

La policía arresta al sospechoso, que se dio a la fuga tras el incidente

JAIME PORRAS / AMANDA MARS  
**Montreal / Washington**

Un atropello múltiple llevó ayer de nuevo el horror a una gran ciudad de Occidente. Al menos nueve personas murieron y otras 16 resultaron heridas, varias de ellas en estado crítico, cuando una furgoneta arrolló a numerosas personas en una de las calles más transitadas de Toronto, la mayor ciudad de Canadá. Las autoridades canadienses no habían confirmado esta madrugada que se tratase de un atentado al ser "inapropiado entrar en conjeturas". El conductor fue detenido tras huir del lugar del suceso.

PÁGINA 9



**EL RETO DE PARAGUAY TRAS EL TRIUNFO COLORADO.** La victoria en las presidenciales de Mario Abdo Benítez (Partido Colorado) con un 46% de los votos (solo tres puntos más que su adversario) supone un desafío para el futuro Gobierno de Paraguay. En la fotografía, Abdo celebra el resultado el domingo en Asunción. / A. S. (REUTERS)

PÁGINA 10

## INGRID BETANCOURT Excandidata presidencial

### “En Colombia hubo una forma de adicción a la violencia”

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**  
Ingrid Betancourt (Bogotá, 1961), la excandidata presidencial colombiana que estuvo más de cinco años secuestrada por las FARC, nota un cambio psicológico en su país tras la firma del proceso de paz y la reconversión de esta guerrilla en partido político. “Cuando comparo las conversaciones que tenía con la gente, estábamos muy traumatizados por la sangre y había una forma de adicción a la violencia; la paz ha permitido a los colombianos respirar de otra manera”, dice en una entrevista con EL PAÍS.

PÁGINA 12

Sergio Ramírez dedica el premio a los nicaragüenses asesinados por pedir justicia y democracia

## Un Cervantes con los ojos abiertos

JAVIER R. MARCOS, **Alcalá de Henares**  
El escritor nicaragüense Sergio Ramírez recibió ayer el premio Cervantes con un recuerdo para las víctimas de la represión en su país. “Permítanme dedicar este premio a la memoria de los nicaragüenses que en los últimos

días han sido asesinados por reclamar justicia y democracia”, dijo tras recibir de manos del rey Felipe VI el premio más importante de las letras en español. Ramírez cumplió así con el deber de reivindicar a quienes sufren la arbitrariedad del poder porque “ce-

rrar los ojos es traicionar el oficio”. El autor de obras como *Castigo divino* o *Margarita, está linda la mar* reivindicó también el mestizaje cultural en un discurso en el que homenajeó a su paisano Rubén Darío, fundador del español literario moderno.

PÁGINA 26

Resumen del discurso de Sergio Ramírez

PÁGINA 27

La retirada de las reformas no aplaca la tensión en Nicaragua

PÁGINA 9

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com